

# 上島町消防だよい

## 全国初! 「災害時の自転車隊」結成!!

平成24年12月27日(木)、消防庁舎2階大ホールにおいて、『上島町消防本部自転車隊結成式』が行われました。

この自転車隊は、地震等の大規模災害をはじめ、あらゆる災害時及び平時において、消防本部が所有する自転車を使用して積極的に災害情報の収集活動や消防活動等を実施し、必要とする活動部隊の投入を迅速に行うこととして結成されました。

結成式では、まずははじめに上村町長の挨拶があり、次に自転車隊員の紹介を行った後、代表として自転車隊隊長の澤村康弘消防士長が「誓いの言葉」を力強く述べました。

式終了後、各隊員はジャイアント社と契約しているプロライダー2名による、自転車の走行に係わる基本テクニックや装備品の取扱い、パンク修理等のメンテナンス方法などの実技講習会を受講しました。

消防本部では、現在、マウンテンバイクを4台配備しています。

自転車特有の機動性を活かし、災害時等のさまざまな活動に対し威力を發揮すると考えています。

今後は、技術向上のため定期的に訓練を実施するとともに、上島町及び消防本部等が実施する訓練に参加していきます。



実技講習の様子



隊員記念撮影



澤村士長による「誓いの言葉」

## 西日本初の軽ポンプ車配備

岩城方面隊第3分団ポンプ車の老朽化に伴い、平成24年12月に軽ポンプ車を配備しました。

今回配備した車両は、軽車両をポンプ車に改造したもので、従来のポンプ車に比べ3分の2程度の大きさになります。車両を小型化したことから従来のポンプ車では進入できなかつた狭い道にも進入することができます。また、住宅密集地での火災に迅速に対応することが可能です。

また、操作方法も従来のポンプ車と同様で、少人数でも有効な初期消火活動が可能となりました。

今回軽ポンプ車を配備した岩城方面隊では、従来のCD-1型ポンプ車との2台運用とすることで、地域住民へのより



今回配備された軽ポンプ車

**住宅用火災警報器を設置しましょう!**  
**火災・救急・救助は119番**  
**上島町消防本部**  
**77-4118(代)**

### 平成24年出動件数

年別	摘要	火 災	救 急
		件数	件数
平成24年(12月)	火災	0	29
平成23年(12月)	火災	0	36
昨年比	火災	±0	-7
平成24年累計	火災	6	483

平成24年12月31日現在